
格黄务卧龙小区84单元的“蚁患”

淡黄色的蚂蚁经常爬得满屋都是，喷药、水淹、手抓都不顶事

整栋楼都跟蚂蚁较上了劲
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今日烟台

植树节栽树的地方咋成了菜园子
原来有些小树缺水渴死了，附近居民给开了荒

今年植树节，西炮台革命英雄纪
念碑山下种上了很多小树，可部分小
树的种植区却成了小菜园。真的有人
破坏吗，还是另有原因？

近日，网友“开心小妹”在1 7路
论坛以《是谁毁了我们种下的小树》
为题发帖称，2011年植树节，烟台市
各界志愿者在西炮台革命英雄纪念
碑山下，展开了声势浩大植树活动，
孩子们也种下了寄托希望的小树。
可如今有些小树被拔掉，成了小菜
园。

5日上午，记者来到了“开心小妹”
所说的西炮台。沿着山间一条小路，
从新桥东路向革命烈士纪念碑走去，
小路两旁有些地方被人开了荒，用树
枝、篱笆圈成了菜地，有些地上已经

种下了蔬菜，也有些空地闲置在山
间。但是在半山坡，记者仍然看到了
不少小松树长得郁郁葱葱。

一位经常在此晨练的市民何女
士告诉记者，这些菜地以前都是今年
春天刚刚种下去的小松树，但是由于
春季干旱，有些树木种下后因为无人
浇水养护就干枯死了。住在附近的居
民就将那些枯死的树木拔掉，将空地
简单整理了一下，开辟成了菜园子。

“不过，那些长势好的树木并没见有
人破坏。”

@家有儿女0000：小树被毁，确实
心疼呀！

@轻舞飞扬1：怎么可以这样呢，
绿色环保一定要支持啊！

见习记者 侯冬冬

格毓东社区

社情民意联络员上岗

社区里的烦心事少了

本报12月5日讯(通讯员 刘
丽丽 记者 钟建军 ) 近日，
毓东社区首批5名社情民意联络
员，高高兴兴地从街道党工委领
导手中，领取了社情民意联络员
聘任证书。当天起，他们就持证
上岗，走上新岗位、履行新职责，
担当起“宣传员”、“信息员”和

“监督员”的职责。
社区里的社情民意联络员

们，将在党群干群之间架起一座
“连心桥”，成为群众和政府沟通
的纽带。

社区居委会主任席菠说：
“社情民意联络员上岗仅两天，
社区内乱停车、破坏绿化、邻里
纠纷等很多问题在他们的帮助
下，得到了有效的处理，好多百
姓的烦心事，不出社区就得到了
解决。”你知道咋选购地暖地板吗

专家说，最好买品牌复合地板，不仅容易导热，甲醛含量还低

本报 1 2月 5日讯 (记者
侯艳艳 实习生 刘杭慧 )

供暖季节已经来到，地暖这种
新型采暖方式已被广泛应用
到市民家庭，市面上名目繁多
的地暖地板让不少市民陷入
选择的困境。地暖地板行业专
家建议，在选择地暖地板时应
尽量选择甲醛含量较低的品
牌复合地板。

5日，家住通世里的李女
士致电本报地板维修热线说，
想给新家安装一套地暖地板，
但面对市面上五花八门的地
板，她不知道该如何选择才
好。

为此，记者咨询了宏耐地
板烟台销售处的相关专家。专
家建议，市民在选择地暖地板
时，应尽量选择复合地板，因为
复合地板的厚度比较薄，相对
容易将地暖热量传导到地表，
而且复合地板的表面为金属氧
化物耐磨层，有利于热量在地
表的扩散。而实木地板比较厚，
不易使热量传导至地表，会导
致热量的浪费，因此不建议市
民选购实木地板作为地暖地
板。

专家还建议市民选购地
暖地板时，应选甲醛释放量
较低的品牌地板。“因为地暖
系统的温度越高，地板的甲
醛释放量就会越多。特别是
在封闭的室内，地板释放的
甲醛连同其他物品释放的甲
醛，很有可能导致室内甲醛
含量超标。”

同时，地暖地板应不怕

潮湿环境，即吸水厚度膨胀
率不能过高。专家指出，一般
情况下，达到欧洲Enpr13329

标准的进口地板和达到国家
GB/T1802-20 0 0标准的国产
地板，都可以适用于地暖系
统。所以，消费者在选购地暖
地板时一定要看该产品是否
达到了上述标准。

另外，6日“帮你免费修
孤儿地板”活动将继续入户
维修。

本报现面向芝罘区和莱山
区诚征“孤儿”地板，如果你家
的地板已无法找到原厂商，且
面 临 维 修 困 境 ，请 致 电 ：
18706459765。为方便维修，报名
时请将地板破损图片传到邮
箱：651778226@qq.com。本次活
动历时3个月，凡是符合报名条
件的市民致电本报，本报对信
息进行汇总后，将一一入户进
行维修。

本报12月5日讯(见习记者
齐金钊 ) 从去年起，黄务卧龙
小区84单元的薛先生就一直跟
蚂蚁在“较劲”，原来他家成了

“蚂蚁窝”！成灾的蚂蚁给他们一
家的生活带来了极大的不便。最
气人的是，很多方法都试过了也
没能赶走这群“不速之客”。

“都快被这些东西烦死了！”
薛先生抱怨，这些蚂蚁个头不大
但数量惊人，经常爬到他家的案
板上、床单上，怎么都灭不掉。

“夏天的时候特别多，没想
到冬天还有。”薛先生说，这些蚂
蚁是去年夏天出现的，经常爬得
满屋都是。有时这些蚂蚁聚集起
来沿着自家的墙上“游行”，看得
人头皮发麻。

5日上午，在薛先生的指引
下，记者很快从薛先生家的地板
和墙上抓到了几只蚂蚁。这些蚂
蚁个头非常小，身长只有2毫米
左右，全身呈淡黄色，单个的蚂
蚁隔远了肉眼很难看清。这些蚂
蚁行动起来很灵活，用手抓起来
很费劲。

闹心的不止薛先生一家，薛
先生家所在单元的整栋楼都遭
了殃。同住84单元的张先生告诉
记者，这些蚂蚁经常爬到衣服

上，有时还会落到饭碗里，现在
蚂蚁已经成了整栋楼的“公敌”。

别看这些蚂蚁个头不大，但
生命力非常顽强。饱受蚂蚁困扰
的居民采用了喷药、水淹、手抓
等多种方法，但都拿它没辙，蚂
蚁依然在居民家“登堂入室”。

据84单元的居民们介绍，这
些小蚂蚁似乎没有洞穴，都是藏
在房屋的一些边角裂缝里，很难
对它们的“老巢”进行彻底打击。
另外，这些蚂蚁繁殖力也很强，
打过一次药后会死一大片，但很
快又会冒出一大批。

“心烦是一方面，还害怕它
们会传染疾病。”薛先生说，随着
天气的变冷，这些蚂蚁前段时间
明显少了，但随着暖气的开通，
这些蚂蚁活动又频繁起来，有时
一小块食物碎屑能招来十几只
蚂蚁，他很担心食物会因此染上
病菌。

究竟这些蚂蚁是什么来头？
有什么妙招能对付他们？记者已
经从薛先生家采集了几只蚂蚁

“样品”，希望通过卫生防疫部门
解答这些疑问。市民如果有什么
好办法，也可以拨打本报记者电
话13356939216，帮这个单元的居
民除掉“蚁患”。记者在薛先生家一口气抓了5只蚂蚁。 齐金钊 摄

本报12月5日讯 (实习生
潘铮 记者 苑菲菲) 文化十
二巷有几棵树生命力很强大，埋
在地下的树根竟然把水泥路给
拱破了相。

文化十二巷的这些树共有
八棵，直径在30厘米左右。5日上
午，记者看到，这些树根都鼓出
了地面，把原本就不平坦的水泥
路面拱得坑坑洼洼。

据附近居民介绍，这几棵树
的树龄有四五十年，一直以来都
没人打理，树根越扎越深。在树
根刚鼓出来的时候，他们曾多次
打电话给园林部门。但是因为小
区的路太窄，园林的车进不来。
居民们担心，若树木这么长下
去，如果再不处理，树根可能很
快就会扎到自家楼下，造成安全
隐患。

对此，芝罘区园林处解释，
工作人员去现场看过，树根虽然
鼓了路面，但不会对周边居民楼
造成影响。树木生长得不易，园
林部门也没法伐掉这些树。待开
春之后，再派园林人员前去修
剪。

格文化十二巷

树根生长“旺”
路面“破了相”

老手艺的爆米花 “爆米花喽，五毛钱一响喽！”十几
年前，乡村中经常听到这样的吆喝声，
经常看到卖主右手摇着“炮炉”，左手转
着小鼓风机，旁边摆着一条长长的布
袋，在制作爆米花。

近日，记者在福山区西山路就看到
了这样制作爆米花的老艺人王家庆。王
家庆说，他做爆米花已经十多年了。

七八分钟过后，王家庆说了一声
“好了”，然后将“炮炉”对准布袋口，一
脚踏上去，终于听到了久违的一声

“嘭”——— 热乎乎的爆米花出炉啦！ 本
报记者 王敏 摄影报道

本报12月5日讯 (通讯员
栾德良) 龙口市新嘉街道突出
抓应急示范点创建。以开展创建
应急管理示范点活动为契机，按
照“培育典型、示范带动、逐步规
范”的思路，推进工贸、危险化学
品等行业应急管理工作的规范
化。

突出抓应急预案。建立健
全了包括重点区域、重点场所
及关键岗位在内的应急预案
体系，全街道形成了部门专项
预案、企业现场预案有机衔接
的预案体系，实现了应急预案
的全部覆盖。

突出抓应急救援演练。按照
“高危行业企业每年两次、一般
行业企业每年一次”的演练要
求，开展专项应急救援演练。通
过多层次、全方位的演练，有效
提高了相关部门、企业处置突发
生产安全事故应急抢险和救援
指挥能力。

格龙口市新嘉街道

加强安全生产

应急管理工作
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